

LE DIEU QUI REPONDIT PAR LE FEU

1 Rois 18:1-46

LEÇON 297 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Jusques à quand clocherez-vous des deux côtés? Si l'Éternel est Dieu, allez après Lui; si c'est Baal, allez après lui!" (1 Rois 18:21).

Une Famine

Durant le règne d'Achab, roi d'Israël, il y eut une famine, parce que Dieu n'envoya ni pluie, ni rosée pendant trois ans et demi. C'était un jugement de Dieu. Les méfaits d'Achab étaient plus grands que ceux de n'importe quel roi qui avait été avant lui. Achab s'était marié à une femme païenne du nom de Jézabel, et il lui permettait de poursuivre son adoration idolâtre. Sous peu, Achab et les Enfants d'Israël se mirent eux aussi à adorer Baal. Achab bâtit un autel à Baal, et établit un haut lieu pour l'adoration idolâtre. Il déplut à Dieu plus que tous les rois d'Israël qui ont été avant lui.

Elie était celui qui avait annoncé de la part de Dieu qu'il n'allait pas y avoir de pluie. Quand ces paroles s'accomplirent, les ruisseaux étaient à sec, les herbes se desséchèrent, il n'y eut que peu de nourriture et Achab se mit à rechercher Elie. Achab le chercha dans tout le pays. Il n'y avait ni nation, ni royaume où Elie n'eût été cherché. Si Achab avait cherché Dieu comme il cherchait Elie et s'était repenti, peut-être que Dieu aurait envoyé la pluie plus tôt.

Abdias

Dans la maison d'Achab était un homme appelé Abdias qui était considéré comme le gouverneur de la maison du roi. Abdias avait craint le Seigneur depuis sa jeunesse. Il avait risqué sa vie en cachant et en nourrissant 100 prophètes du Seigneur quand Jézabel avait massacré un certain nombre de prophètes de Dieu. Un jour, Abdias cherchait de l'herbe pour les chevaux et les mulets. Elie lui apparut et lui demanda de dire à Achab qu'il était là. Abdias fut d'abord effrayé de faire la commission à Achab. Mais quand Abdias fut rassuré qu'Elie allait rencontrer Achab, il transmit le message au roi.

La Pluie Promise

Elie exécutait les ordres de Dieu. Achab n'avait pas trouvé Elie avant, parce que Dieu l'avait caché. Dieu avait dit à Elie où aller et où trouver de la nourriture et de l'eau pendant la famine. Dieu apparut maintenant à Elie et lui promit que la pluie serait envoyée. Mais le Seigneur dit à Elie d'aller voir Achab. Elie pourrait avoir eu peur de permettre à Achab de le voir, mais ceci était la condition à laquelle Dieu enverrait la pluie.

Les Promesses De Dieu

Dans la Bible se trouvent beaucoup de promesses de Dieu. Avec les promesses, il nous est donné les directives à suivre pour les réclamer. Quand nous accomplissons ce que Dieu a dit, il accomplit Sa promesse. Par exemple, il y a une promesse pour ceux qui prient, avec foi: "Tout ce que vous demanderez en priant, croyez que vous l'avez reçu, et vous le verrez s'accomplir" (Marc 11:24). Dans les Proverbes, nous lisons ce qu'il faut faire pour obtenir la miséricorde: "Celui qui cache ses transgressions ne prospère point, mais celui qui les avoue et les délaisse obtient miséricorde" (Proverbes 28:13). Voici quelques autres portions de l'Écriture qui nous disent ce qu'il faut faire pour obtenir les promesses: "Celui qui se confie en l'Éternel est protégé" (Proverbes 29:25); "Humiliez-vous devant le Seigneur, et il vous élèvera" (Jacques 4:10); et "Demandez, et l'on vous donnera; cherchez, et vous trouverez; frappez, et l'on vous ouvrira" (Matthieu 7:7). Si tu manques d'une chose que Dieu a promise, tu peux l'obtenir en lui obéissant et en croyant en Lui. Ce que Dieu a promis, Il est capable de l'accomplir quand nous faisons notre part et remplissons Ses conditions.

Accusant Dieu Et Son Peuple

Quand Achab reçut le message d'Abdias, il alla à la rencontre d'Elie. Achab salua Elie par ces mots: "Est-ce toi, qui jettes le trouble en Israël?" Achab essayait d'accuser le Prophète de Dieu concernant la famine. Mais Elie dit à Achab ce qui était la cause du problème. Achab et le peuple avaient abandonné les commandements de Dieu et adoraient Baal, une simple idole. Pour cette raison, le châtiment était envoyé sur eux. Quand ils désobéissaient à Dieu, ils souffraient pour cela.

Aujourd'hui, les gens accusent parfois Dieu quand le jugement vient sur eux à cause de leur péché et de leur désobéissance. Ou bien, ils essaient de blâmer les gens de Dieu – au sujet de quelque chose qui a été dit ou fait. La Bible dit: "Les jugements de l'Éternel sont vrais, ils sont tous justes" (Psaume 19:10). Quand Dieu prive quelqu'un de son sourire d'approbation, c'est pour une raison. Que cette personne se sonde d'abord le cœur; et si elle est pure devant Dieu, qu'elle sache que Dieu est en train de faire un bien dans sa vie, parce qu'elle sait que "toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein" (Romains 8:28). Mais si, après s'être sondé le cœur, elle se sent condamnée, elle doit alors être assez honnête pour reconnaître sa faute et prier Dieu pour obtenir le pardon. Il lui revient de s'attribuer le tort, même si c'était quelqu'un d'autre qui avait fait ou dit quelque chose ayant causé l'offense.

Un Choix

Elie savait que Achab et les Enfants d'Israël ne pouvaient continuer dans l'idolâtrie et le péché et avoir, en même temps, la bénédiction de Dieu. Elie savait

qu'ils devaient détruire le péché qui avait attiré le jugement de Dieu. Elie voulait aider les Enfants d'Israël. Il ne demanda pas qu'ils adorent le Dieu vrai et vivant, mais il mit le choix devant le peuple. Elie se tint debout devant tout le peuple et dit: "Jusques à quand clocherez-vous des deux côtés? Si l'Eternel est Dieu, allez après Lui; si c'est Baal, allez après lui!".

Ces paroles d'Elie devraient être un défi pour tout un chacun aujourd'hui. Certaines personnes essayent d'avoir une bonne opinion du monde et un amour pour Dieu; elles essayent d'obtenir un mélange de bénédictions de Dieu et de plaisirs coupables du monde ; mais les deux sont opposés et ne peuvent pas être mélangés. Nul ne peut servir Dieu et Mamon. Ou il aimera l'un et haïra l'autre, ou il s'attachera à l'un et méprisera l'autre (Matthieu 6:24). Ceux qui sont sauvés servent Dieu, parce qu'ils aiment Dieu et ont choisi de Le suivre. Ceux qui ne sont pas enfants de Dieu ont choisi d'être enfants du diable. Quel choix as-tu fait?

Une Epreuve

Elie voulait que les Enfants d'Israël éprouvent eux-mêmes Dieu, et connaissent eux-mêmes que le Seigneur est le seul Dieu vrai et vivant. Il fut proposé que les 450 prophètes de Baal offrissent un sacrifice à leur dieu, et que Elie – un prophète de Dieu – offre un sacrifice à Dieu. Il fut convenu que le Dieu qui répondrait par le feu serait reconnu comme le vrai Dieu.

Les prophètes de Baal préparèrent leur sacrifice, et invoquaient le nom de Baal du matin jusqu'à midi. "Mais il n'y eut ni voix ni réponse". Les prophètes de Baal étaient très fervents. Ils sautaient devant l'autel, espérant attirer l'attention de Baal. Mais il n'y eut toujours pas de réponse. Dans l'après-midi, ils criaient plus fort à leur dieu. Elie avait suggéré qu'il se pourrait que Baal eût voyagé, ou peut-être qu'il se fût endormi et aurait besoin d'être réveillé. Dans leur sincérité, les prophètes de Baal criaient plus fort. Dans leur désespoir, ils se faisaient des incisions avec des épées de sorte que le sang coulait sur eux. Il n'y eut toujours pas de réponse, parce que Baal était une idole et ne pouvait pas les aider, même s'il avait entendu et les avait vus. Les prophètes de Baal avaient sincèrement cherché, mais ils n'invoquaient pas le nom du Dieu vivant qui non seulement entend et voit, mais répond et secourt aussi.

Le Feu Du Ciel

Au moment du sacrifice du soir, ce fut le tour d'Elie d'invoquer son Dieu pour qu'Il envoie du feu. Elie reconstruisit avec précaution l'autel du Seigneur qui avait été démoli. Il prit douze pierres, représentant les douze tribus des Enfants d'Israël, pour bâtir l'autel au nom du Seigneur. Le bois fut arrangé et ensuite le taureau, qui était coupé en morceaux, fut placé là-dessus. Autour de l'autel, un fossé fut creusé. De l'eau fut versée sur le sacrifice, le bois et l'autel, jusqu'à ce qu'elle coula et remplit le fossé. Après que tout fut mis en ordre et

apprêté selon le commandement du Seigneur, Elie pria. Il demanda à Dieu d'exaucer sa prière pour que le peuple sût que le Seigneur était Dieu.

Sans doute, le peuple se tint là regardant attentivement. Le Dieu d'Elie allait-Il répondre ? Dieu répondrait-Il à la prière d'un seul homme, quand Baal n'avait pas exaucé les 450 prophètes ? Le Dieu d'Elie pouvait-Il réellement envoyer le feu du Ciel? Le sacrifice pouvait-il brûler après qu'il fut si minutieusement trempé d'eau? Peut-être qu'ils se demandaient pendant combien de temps Elie invoquerait son Dieu.

Comme le peuple attendait, ils virent "le feu de l'Eternel" tomber. Le sacrifice et le bois furent consumés, mais le feu ne s'arrêta pas. Il continua à consumer même les pierres, la terre, et lécha l'eau du fossé. Ce merveilleux miracle s'opéra sous leurs yeux. Le Dieu d'Elie était capable d'envoyer le feu! Le Dieu d'Elie répondit à sa prière! Le peuple adora le Seigneur et dit: "C'est l'Eternel qui est Dieu! C'est l'Eternel qui est Dieu!".

Les prophètes de Baal devaient être tués, parce qu'ils ont encouragé et amené le peuple à adorer un faux dieu. Si les prophètes de Baal étaient gardés en vie, peut-être qu'ils auraient encore persuadé le peuple à abandonner Dieu et à adorer une idole.

La Pluie

Pourquoi Elie fit-il tout ceci? C'était pour ôter le péché qui avait attiré le jugement de Dieu. Quand ce fut fait, le peuple pouvait espérer la pluie promise. Elie leur dit qu'il allait pleuvoir abondamment. Ils crurent Elie et lui obéirent.

Pendant que Achab alla manger et boire, Elie priait. Dieu avait promis d'envoyer la pluie, cependant c'était le devoir d'Elie de prier. Pour réclamer les promesses de Dieu aujourd'hui, Son peuple doit continuer à prier. Après qu'ils sont sauvés, ils prient pour être sanctifiés. Jésus pria que Ses disciples fussent sanctifiés (Jean 17:17-20); et nous lisons: "Ce que Dieu veut, c'est votre sanctification" (1 Thessaloniens 4:3). Mais les enfants de Dieu doivent prier et Lui consacrer leur vie afin de l'obtenir. Après être sanctifiés, ils doivent chercher Dieu pour être baptisés du Saint-Esprit (Actes 1:5). Cette expérience aussi a été promise (Actes 1:8; Jean 14:16, 26; 15:26; 16:7), mais ceux qui l'ont reçue sont ceux-là qui ont prié avec sincérité et qui ont cru en Dieu.

En Priant

Là, sur le Mont Carmel, Elie se prosterna par terre devant le Seigneur et pria. Ensuite, il envoya son serviteur voir s'il y a un signe de pluie. Il n'y avait pas de signe, alors, Elie pria davantage. Après que Elie eut prié la septième fois, le serviteur dit qu'il y avait un petit nuage ayant environ la largeur de la paume d'une main d'homme. Pour Elie, cela était un signe suffisant que Dieu enverrait la pluie. Il envoya dire à Achab: "Attelle et descends, afin que la pluie ne t'arrête pas".

Là, sur le Mont Carmel, Elie avait une fois prié et Dieu avait envoyé le feu du Ciel. Cela était inhabituel, mais le Seigneur répondit à la prière d'Elie pour que le peuple crût que le Seigneur est Dieu. Elie devait prier sept fois avant que Dieu n'envoyât la pluie. Elie est pour nous un bon exemple. Il pria jusqu'à ce qu'il reçût ce que Dieu avait promis. Le nuage était très petit et il n'y avait pas eu de pluie pendant trois ans et demi ; mais Elie crut en Dieu, et alors sa prière fut exaucée.

Le Fidèle Elie

Avant qu'ils n'atteignent la ville, le ciel s'assombrit et le vent soufflait. Il y eut une grande pluie dont la terre et le peuple avaient besoin. Le peuple était béni spirituellement et matériellement, parce que Elie était décidé à obéir à Dieu – brave à se tenir devant le méchant Achab, et courageux à tuer les prophètes de Baal. Dieu était honoré et le peuple restauré, parce qu' Elie se tint ferme pour le Seigneur et la droiture – un homme contre les 450 prophètes de Baal.

Qui sait ce qui serait fait pour le Seigneur et pour d'autres personnes si seulement chaque garçon et chaque fille de notre Ecole du Dimanche obéissait à Dieu et se tenait ferme pour ce qui est juste?

QUESTIONS

1. Quel genre de roi était Achab?
2. Pourquoi n'y avait-il pas de pluie?
3. Qui était Elie?
4. Comment les prophètes de Baal invoquèrent-ils leur dieu?
5. Pourquoi Baal n'avait pas répondu?
6. Parle de la prière d'Elie.
7. Quel choix fit le peuple?
8. Pourquoi était-il nécessaire de tuer les prophètes de Baal?
9. Pourquoi Elie pria-t-il, quand Dieu avait promis la pluie?
10. Quel signe prouva qu'il allait pleuvoir?